

Gesendet: Freitag, 3. April 2020 08:56

An: Zirnsak, Norbert <Norbert.Zirnsak@igmetall.de>

Betreff: AW: Kurzarbeitergeld - Offener Brief an die Bundestagsabgeordneten im Organisationsgebiet der IG Metall Würzburg

Sehr geehrter Herr Zirnsak,

ich danke Ihnen sehr herzlich für Ihre E-Mail.

Das Kurzarbeitergeld ist ein wichtiges Instrument, um die Auswirkungen der Pandemie auf Unternehmen und Beschäftigte zu begrenzen. Deshalb haben auch die Grünen den im Eilverfahren beschlossenen erleichterten Zugang zum Kurzarbeitergeld im Bundestag unterstützt. Trotzdem müssen Menschen, die Kurzarbeitergeld erhalten, oft große Lohneinbußen hinnehmen. Selbstverständlich machen wir uns Gedanken wie diese Folgen der Corona Pandemie für jeden Einzelnen abgemildert werden können. Eine zusätzliche Auszahlung des Arbeitnehmerbeitrags zur Sozialversicherung oder die Aufstockung des Kurzarbeitergeldes durch den Arbeitgeber wirken auf den ersten Blick hilfreich. Auf der anderen Seite würde dies zu einer Mehrbelastung der Betriebe oder aber der Arbeitslosenversicherung führen. Hier gilt es Arbeitsplatz- und Einkommenssicherung gut auszutarieren, damit unsere Wirtschaft sich auch nach der Krise auf möglichst viele gesunde Betriebe stützen kann. Für uns ist vor allem wichtig, dass Beschäftigte, die Kurzarbeit beziehen, nicht deswegen mit Arbeitslosengeld II aufstocken müssen. Gegebenenfalls müssen wir da durch staatliche Unterstützung noch einmal nachbessern. Da, wo es ökonomisch möglich ist, sehen wir die Unternehmen in der Pflicht, die ja u.a. bei den Sozialversicherungsbeiträgen entlastet werden. Angemessen wäre, einen Teil dieser Entlastung an die Beschäftigten weiterzugeben.

Wir begrüßen es deshalb sehr, wenn weitere Tarifverträge bzw. Betriebsvereinbarungen zum Ausgleich der Lohnlücke geschlossen werden und Arbeitgeber ihren Beschäftigten einen Lohnzuschuss zum Kurzarbeitergeld zahlen. Es gibt bereits viele Unternehmen und Branchen, die mit gutem Beispiel voran gehen. Das wollen wir auch politisch unterstützen.

Persönlich wünsche ich Ihnen alles Gute und Ihnen und Ihren Nächsten Gesundheit und gute Gedanken in dieser für uns alle so herausfordernden Zeit.

Herzliche Grüße

Manuela Rottmann